
皆さんの「声」を聞かせてください！

　今回は、中山中学校に通う中学 3年生（令和 6年度時点）6
名にインタビューを行いました。彼女たちにとって中山町は
「良いところ」でありながらも、「物足りなさ」も感じている
ようです。高校進学によって町外で過ごす時間も増える中で、
「中山町で過ごす放課後が楽しい」という実感が持てるように
なるためのヒントに溢れたインタビューとなりました。

中山中学校の生徒の皆さんの話

中山町公共施設再配置検討のための町民インタビューのレポートをお届けします！ vol.
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中山町の良いところは、
皆の仲が良いところ！

学校でも！

ご近所でも！

人数が少ないので、
皆の顔が分かる

体育祭の時は、
他の学年とも
仲良くなれる

中学校の校舎が
きれいなので、
町外の子たちに
自慢できる！

同じ地区の人は
だいたい顔が分かる

近所の人とは
挨拶し合える

学校帰りに近所の人から
「おかえり」と言ってもらえる

ことが嬉しい

顔の見える関係の人たちとのコミュニケーションの積み重ねが
「仲が良い」という実感につながっている

中山町は好きだけど、不安なこともたくさんある！

今すぐ改善してほしい！ 結局、町の外に行かないといけない

道が暗くて
狭い

道が暗いので、
懐中電灯を
持ち歩いている

雪が降ると
特に危ない

「中高生は相手にされていない？」と思ってしまう

小学生向けイベントは
あるけど、

中学・高校生向けはない

町の中で
友達と

集まれる場所がない

よく勉強しに行くのは
「ほんわ館」

学習室があって
便利

いつも混んでいて
なかなか座れない

きれいで
使いやすい

受験期やテスト期間は
利用を諦める
ことが多い

図書館もあって
リフレッシュできる

ほんわ館に
カフェができたら
最強の施設
になる！？

私たちが欲しいのは、「食べる」「しゃべる」「勉強
できる」「のんびりできる」が同時にできる場所！
ほんわ館にカフェが併設されるだけで、行きたく
なるよね！？

もっと
のびのびと
勉強できたら
いいなぁ ...

既存施設の活用可能性の検討も大事！

高齢者や小さい子ども向けの対策ばかり ...



　「中山町の良いところ」として口々に挙げられ
たのが「みんな仲が良い」という点です。中学
校は一つしかなく、生徒数も多くないことから、
「同学年全員の顔と名前が分かるし、ちょうど良
い」「体育祭の時に他の学年とも仲良くなれる」
とのことでした。また、自宅のまわりでも「近
所の人と挨拶や立ち話ができる」「学校から帰っ
てきた時に、近所の人から『おかえり』と行っ

てもらえることが嬉しい」という話題も出まし
た。地域行事をとおしてお互いに顔を合わせる
機会があるようで、その際のコミュニケーショ
ンが積み重なって、「ご近所さんとも仲が良い」
という実感につながっているようです。
　「町の良いところ」として、こうしたさまざま
な場面における仲の良さをまっさきに挙げられ
ることが素晴らしいと感じました。

みんな仲が良い！
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　中学生になると行動範囲も広がり、友達同士
で外出する機会も増えていきます。しかしなが
ら、「町の中で遊ぶ」ということはほとんどない
そうで、遊ぶ場所は「ヤマエキ（山形駅前）か
イモテン（イオンモール天童）」で、いずれも交
通の利便性が高く、車を運転しない中学生でも
行きやすいとのことでした。
　また、「町のイベントは小学生向けばかり」と

のことで、「中山町は若者が楽しく過ごす場所も
機会もない」という認識のようです。「放課後や
休みの日に遊ぶ場所がない」「自由に騒いだり、
体を動かしたりできる場所があればいいのに」
と、時間だけでなくエネルギーも持て余してい
るような印象を受けました。家でも学校でもな
い「自由に過ごせる場所」が、新しく公共施設
を考える上でのヒントになるかもしれません。

町の中でできることが限られている

　ちょうど高校受験を終えた生徒たちの中で一
番盛り上がったのは「勉強する場所」について
です。ほんわ館2階には学習室がありますが、「い
つも混んでいて、座れないこともある」「ほんわ
館は静かにしないと怒られるので、緊張してし
まう」とのことで、「ほんわ館以外の学習場所が
ほしい」という意見が出されました。
　一方で、ほんわ館で勉強するメリットとして
「疲れた時に図書館に行って、本を読んでリフ

レッシュして、また勉強に戻ることができる」
という点が上がり、「たしかに、勉強だけだと集
中できなくなるよね。友だちに分からないとこ
ろを聞いたり、飲み物も自由に飲めたらいいの
に」という意見も出ました。「ほんわ館の中にカ
フェができたら、1 日居られるかも！」というア
イデアも出され、メインユーザー層でもある中
学生の話に耳を傾けることで、既存施設の活用
に広がりが生まれそうです。

勉強できる場所がもっと欲しい
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公共施設再配置計画については、その必要性が「第 6 次中山町総合発展計画」にて説明されて
います。以下URLまたは、右記コードよりご確認ください。
◎中山町「第6次中山町総合発展計画を策定しました」
　https://www.town.nakayama.yamagata.jp/soshiki/seisaku/machidukurisuishin/214.html
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